
总策划院 赵爱军 总值班院 马亚飞 统筹院 李亚栋 本版编辑院 薛亚楠 联系电话院 0375- 6027703

近日，气温骤降，

室外还伴有凛冽的寒

风，但是在杨楼镇的

每一个植树现场，却

有一个个温暖的场景

让人感动。

今冬明春植树造

林，杨楼镇需要完成

500 亩镇郊森林公园

种植、2000 亩沿汝河

景观绿化和 300 亩经

济林种植等任务。

现场一：记者好

不容易在办公室见到

了杨楼镇主管植树造

林的副镇长平华锋

（左），他和农业服务

中心主任宋武欣、分

管林业的负责人周记

民刚从地里回来，灰

土土的迷彩服，裤子

和鞋子上都粘着泥。

他们开了一个简短碰

头会后就带领记者来到渠庄附近的

造林现场。

现场二：技术员小王在寒风中，
一手握着被风吹得“颤抖”的钢尺，

为了快、准，另一手直接抓起石灰定

位树坑。

现场三：为了能看清标尺刻度，

一位师傅跪着趴在地上。

现场四：他们背着的树是刚拔出
来的。这块地的承包商栽上的树不符

合规定，没有验收通过，只好将这些

树苗移植走，重新再来。

黄耀辉 孙飞 摄
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中央总书记、国家主席、中央军委主席

习近平近日就旅游系统推进“厕所革

命”工作取得的成效作出重要指示。他

强调，两年多来，旅游系统坚持不懈推

进“厕所革命”，体现了真抓实干、努力

解决实际问题的工作态度和作风。旅游

业是新兴产业，方兴未艾，要像抓“厕所

革命”一样，不断加强各类软硬件建设，

推动旅游业大发展。

习近平指出，厕所问题不是小事

情，是城乡文明建设的重要方面，不但

景区、城市要抓，农村也要抓，要把这项

工作作为乡村振兴战略的一项具体工

作来推进，努力补齐这块影响群众生活

品质的短板。

2015年 4月，习近平总书记曾经就

“厕所革命”作出重要指示，强调抓“厕

所革命”是提升旅游业品质的务实之

举。冰冻三尺，非一日之寒。要像反对

“四风”一样，（下转第 3版）

本报讯 （记者 李红涛） 11 月 24

日，国家发改委城市和小城镇研究发展中心

副主任、研究员乔润令带领调研组莅汝，就

新型城镇化持续协调发展相关工作进行专

题调研。省城市绿色发展协会会长王广国、

市委书记高建军、市长陈天富陪同。

研讨会上，高建军简要介绍了我市城市

建设情况。他说，2014年以来，汝州市抢抓

省全面直管的重大机遇，围绕建设“生态汝

州、智慧汝州、健康汝州、文明汝州、幸福汝

州”的总目标，大力实施环境建设年、项目建

设年、作风建设年活动，统筹推进经济社会

发展，各项指标平稳运行，综合实力不断增

强。全市生产总值增速从 2014年的 7.1%上

升到 2016 年的 9.5%，今年前三季度达到

10.3%，位居十个省直管县（市）第一位；在全

省县市经济社会发展考核排名中，从 2014

年的 106位上升到 2016年的第 8位。先后

成功创建为国家卫生城市、国家园林城市、

全国电子商务进农村综合示范市等 26项国

家级、省级试点和示范。特别是今年以来，作

为全省百城建设提质工程首批试点县市，汝

州市坚持规划引领，启动实施“1573”全域发

展战略，确立了“三片区三小镇三重点镇七

园区”的城市布局，坚持以建设人民满意的

城市、让群众过上好日子为目标，以打造海

绵城市、智慧城市、田园城市、健康城市、文

明城市、旅游城市等“六型城市”为总揽，以

实施供水供气供暖，改路、改水、棚户区改

造，环境净化、生态绿化、地下管线优化，智

慧信息网、精细管理网、便民服务网“三供三

改三化三网”工程为抓手，全面提升城市规

划建设管理水平，努力争创全国新型城镇化

综合试点市、全国中小城市综合改革试点

市。

乔润令对我市经济社会发展和新型城

镇化持续协调发展工作取得的成效给予高

度肯定。他指出，汝州市在大力推进新型城

镇化过程中坚持规划先行，发展思路清晰，

工作重点明确，措施务实科学，赢得了良好

的社会反响，创造了很多可复制、可推广、可

借鉴的成功经验。在县域决策机制上，汝州

市聘请国内一流的城市研究院，高标准编制

城市总体策划方案，聘请知名规划团队，编

制完成城乡总体规划、全域规划，并且不断

对策划规划进行完善提升，很具有前瞻性和

创新性。汝州市立足老城改造，从百姓的需

求入手，在城市结构、优化功能、提升服务上

下功夫，提升居民生活质量。汝州市采用

PPP模式解决城市公共服务问题，用市场化

的办法解决产业问题，用公平公正、透明规

范的方式提高财政资金的使用效率，实现了

融资模式的创新，在全国都非常有代表性。

研讨会上，20 余位专家学者围绕规划

制定、文化挖掘和创新、产城融合、投融资体

制改革等方面，为我市新型城镇化持续协调

发展“把脉问诊”，建言献策。

研讨会前，调研组一行先后到城乡规划

展示馆及智慧城市创新中心、蔡庄社区公厕及立体停车场综

合服务体、中大街历史文化街区改造提升、汝绣产业园、汝瓷

小镇、科教园区 PPP项目等地实地调研，详细了解我市在产

城融合、城镇建设、城乡一体化等方面的工作开展情况。

市领导张留华、刘鹏、李涛、张延芳、杜占广、魏俊涛参加

活动。

王申，原是寄料镇桑树坪村一位普普通

通的农民，如今却成了村里的“花椒大王”、

农民致富的带头人，更获得了全市植树造林

模范的光荣称号。

2005年起，王申被推选为村组干部，小

小“村官”责任却不小，桑树坪村交通不方

便，荒山荒坡多，王申就萌生了在荒山上种

树的想法，“花椒是调味品，需求量大，咱们

这儿没有大规模种植的，要是在村里建一个

花椒基地，发展村集体经济，不仅能拯救荒

地，还可以为村民带来经济效益。”由于资

金、土地等原因，他的想法暂时只能憋在心

里，没有实现。

一个偶然的机会成就了他种花椒的梦

想。2013年初的一天，他听人说起外地有农

林公司准备承包合适的土地种花椒，于是他

主动找到负责人谈了自己的想法，“一开始

人家不愿意来呀，因为没有在咱这里大量种

植花椒的先例，我只能自己先掏钱入了股，

不管种的成不成功，赔钱了我也跑不掉，这

才谈成了合作意向。”

都说万事开头难，对于王申来说，开了

头之后的每一步都不容易。在农村，流转土

地绝非易事，虽然村里的年轻人大都外出打

工，不种地了，也愿意把土地承包出去，可是

要说动留在家里的老人就难了。于是，他挨

家挨户地游说，告诉他们自己的想法，一次

不行就两次，两次不行就三次，直到村民同

意为止。靠着这股子韧劲，王申成功流转土

地 2000多亩。

怀揣着满腔热情，王申一边安排家里雇

人割荆条拓荒山，一边到离家 300多公里的

陕西韩城考察学习花椒育苗、栽植和烘晒技

术，引回了优质苗木。

到 2014年，王申种上了第一批树苗，望

着千亩荒山荒坡变成了碧绿的花椒“林海”，

他的脸上露出了久违的微笑。偏偏天公不作

美，由于技术不够成熟加上急于求成，他买

的树苗较大，不易存活。结果，50万棵花椒

树几乎全军覆没，这让王申难过了许久，原

本指望尽快丰收，卖了钱还账和支付村民的

承包费，没想到出现这样的意外。花椒种植

本来是一项前期投入大见效慢的项目，这

50万棵没能成活的花椒“麻”得王申苦不堪

言。可想到一切才刚刚起步，他决定硬着头

皮干下去，便继续到韩城，更深入地学习管

理技术。

功夫不负有心人。经过充足的准备，

之后的种树之路较为顺利。随着第一批树

苗陆续挂果，王申根据土壤和长势，在林

间套种杜仲、皂角等中药材，形成了规模

开发、集中连片的花椒种植产业带，他成

了远近闻名的花椒种植大户，引来了许多

慕名前来收购的客商。

醉心于花椒种植的王申没有忘记村

民。桑树坪村是贫困村，有三四十个贫困

村民常年在他的花椒基地里务工，花椒管

理都是手上活，只要勤快就不愁工资。他

还为当地群众提供了采摘花椒的临时岗

位，村民不用出门，在他的花椒基地里就

能挣上钱。王申把自己在实践中积累的花

椒生产管理经验免费传授给村民。农闲

时，他召集附近村民到自家的花椒基地里

现场传授经验，向他们讲解花椒新品种、

栽培新技术，对除草、施肥、防病治虫、剪

枝整形等花椒管理技术进行现场示范，无

论是骄阳似火、烈日炙烤的三伏天，还是

冰冷刺骨的数九寒天，都可以在花椒园里

见到他的身影。现在，桑树坪村有 200 多

户村民参与，其中 50 多户每年都有一万

多元的稳定收入，有效地带动了桑树坪村

群众脱贫致富。

“我们村不仅要脱贫，还要带动乡亲们

一起奔小康哩!”新的一年快到了，王申已经

开始着手实施新的植树计划。

刚鑫雨

本报讯 （通讯员 平党申）“纵横成
行，斜看成网”，这是在夏店镇今冬明春植树

造林动员会上镇党委、政府对植树造林提出

的总体要求。按照这个标准，夏店镇各村紧

紧抓住冬季造林的大好时机，在全镇迅速掀

起了植树造林高潮。

今冬明春夏店镇共有国家储备林建设、

廊道补植补造、特色经济林、荒山造林任务

4000亩。按照打造“生态夏店”的目标，夏店镇

党委、政府高度重视今冬明春植树造林工作，

书记、镇长亲自抓，划分战区，实行片长负责

制，把任务分解到各村，落实到种植大户。结

合实际，夏店镇提前流转国家储备林用地

1500亩，对以前栽植的生态廊道进行全面自

查，将成活率低、景观效果差的路段进行全面

提升整改。把枯死树木全部清除，小、杂、乱苗

木一律更换，断档、空档路段全部补植补造。

要求深挖坑、挖大坑，树木栽植要规范整齐，

做到高低一致、粗细一致、树干通直、树形端

正，错行栽植，达到“纵横成行、斜看成网”。

棵棵过卡尺，行行用线量。在我市国家

储备林重点线路夏伊线（夏店镇至伊川县）

上鲁至鲁张段县道两侧，按照 4米×4米标

准点穴挖坑，全部栽上了 6 公分以上香花

槐，共 320亩，2000棵。在乡道夏东村至孙庄

村公路两侧，按照 3米×3米标准点穴挖坑，

全部栽上了 4公分以上香花槐，共 188亩，

13000棵。鲁张村 500亩特色经济林正在种

植中，镇区南长寿山 650亩森林公园已完成

土地流转，马上动工，夏店镇冬季造林正按

照高标准如火如荼进行中。

为落实造林标准，提高造林质量，夏店

镇主要领导多次到植树现场，解决植树造林

工作中遇到的困难和问题，督查造林质量；

市林业局有关领导也多次到夏店镇造林现

场，进行造林技术指导。

截至目前，夏店镇高标准完成国家储备林

造林 600亩，生态廊道完善提升 300亩，全部

除草、涂白，廊道内油菜种植达到 3200亩，植

树造林工作得到了市林业局的肯定和表扬。

本报讯 （记者 李刚 通讯员 王婉璐） 日前，记者

从市人民医院办公室获悉，经市残疾人联合会和市卫生和计

划生育委员会审核通过，市人民医院被评定为残疾人肢体、

视力、听力、言语残疾类别评定医院。凡具有汝州市户籍的常

住人口、符合《残疾人残疾类别和等级》标准的残疾人，到市

人民医院进行残疾人鉴定，免除鉴定费用。

据了解，残疾人鉴定主要分为视力、听力、言语、肢体四

大类别。市人民医院成立了专项专家组，负责残疾鉴定工作，

由专家组现场完成鉴定，杜绝徇私舞弊，确保鉴定工作的公

正、公平。

目前，市人民医院针对有汝州市户籍的残疾人及贫困残

疾人开展“一对一”对接服务，由专人引导，委派优秀残疾人

鉴定医师进行鉴定并给予健康指导。如果残疾人为建档立卡

户，且能证明其贫困身份者，鉴定费和辅助检查费用均不收

取。

鉴定流程：1、残疾人在所在地乡镇或街道残联所领取

残疾人鉴定申请表和评定表并加盖骑缝章；2、持有效身份

证或者户口本前往汝州市人民医院门诊一楼大厅西残疾鉴

定中心登记；3、确认鉴定项目,由鉴定医生鉴定后在评定表

上填写鉴定结果并签字；4、加盖汝州市人民医院残疾鉴定

专用章。
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我市残疾人鉴定免费

桑树坪的“椒”傲
———记汝州市十大造林模范王申

棵棵过卡尺 行行用线量
夏店镇今冬植树造林进展快质量高

习近平近日作出重要指示强调

坚持不懈推进“厕所革命”
努力补齐影响群众生活品质短板
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现场二 现场三 现场四

现场一

深入贯彻落实党的十九大关于加快生态文明体制改革、建设美丽中国的新精神、新要求、新部署，动员全市上下
以更加饱满的热情、务实的作风、决战的气势，深入开展今冬明春造林绿化活动，迅速掀起生态汝州建设新高潮。

———市委书记高建军在全市国储林建设暨今冬明春植树造林动员大会上的讲话
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